

5 AÑOS cumplió el Centro de Operaciones de Emergencias del INS.

18 % crecen los trasplantes en Colombia en 2021.

90 % de los trasplantes en Colombia benefician a pacientes en estratos 1,2 y 3.

El Centro de Operaciones de Emergencias del INS será referente regional

Desde que inició operaciones en 2017, ésta estructura del INS ha sido vital para la respuesta a emergencias, brotes y epidemias en el país.



El equipo del COE acompañado por representantes de organizaciones aliadas para el desarrollo de su trabajo en el territorio nacional.



El Centro de Operaciones de Emergencias (COE) del INS celebró su quinto aniversario. La torre de control para la respuesta a emergencias, eventos, brotes y epidemias en salud pública del país, que se coordina desde el INS, ha sido la piedra angular desde donde se ha dado respuesta a emergencias como la de Mocoa, los brotes de sarampión, la pandemia de covid19 y más recientemente el huracán Iota.

nos ha dado la mano en la respuesta a más de cuatro mil brotes por año, y a otros eventos como Mocoa, chagas, chingucuña, claramente covid, después de zika y representa la consolidación de una rol del INS que ha sido crucial en la pandemia", explica la directora.

Tom Frieden, ex director de los CDC, recordaba ese momento: "En 2016, cuando era el director de los CDC, se envió una comisión de expertos en emergencias, infecciones y virus emergentes, con el objetivo de generar un reconocimiento regional útil por el virus del #Zika. Luego los CDC recibirían una comisión del INS, invitada a conocer el centro de emergencias y el modelo de respuesta a emergencias de los CDC. Así establecimos las bases de cooperación y transferencia de capacidad

puesta en Colombia y en las Américas.

El Ministro de Salud, Fernando Ruiz Gómez, describió que entre los CDC y el INS siempre ha habido una colaboración intensa. Colaboración que se ha reflejado en investigaciones, análisis y en la implantación del COE del INS.

Dennis Jarvis, Oficial Técnico de los CDC, también destacó el trabajo entre las dos instituciones: "Esta ha sido una relación saludable y duradera entre nuestras organizaciones".

Franklyn Prieto, director de Vigilancia en Salud Pública del INS, quien ha sido líder y testigo diario de la estructuración y consolidación del COE, dijo emocionado que el esfuerzo de su equipo de trabajo ha sido el fruto de muchas horas de dedicación, de entrega por el país, dejando a sus familias de lado para dar respuesta a los grandes desafíos en salud pública.

INS Reconoció aliados claves del COE

Durante la conmemoración, el director del COE, Hernán Quijada hizo un reconocimiento a las entidades que han sido apoyo fundamental a la labor del Centro y sin los cuales no se hubiese facilitado muchas de las tareas en los territorios del país. A todos esos aliados, que son más que todos amigos del COE-INS, el INS expresó su enorme agradecimiento.

Ministerio de Salud y Protección Social, Unidad Nacional de Gestión del Riesgo y Desastres, Organización Panamericana de la Salud, Los Centros para el Control y Prevención de Enfermedades de Estados Unidos, Organización Integral para las Migraciones, Cruz Roja, Aeroclub de Colombia y Fuerza Aérea.

"Esta ha sido una relación saludable y duradera entre nuestras organizaciones".

Dennis Jarvis

Todo esto no hubiese sido posible, si hace seis años el INS no se hubiera puesto en la tarea de hacer ajustes, modernizarse y ponerse a la vanguardia de un Instituto con las capacidades técnicas que el país necesitaba. Esta labor que se hizo en todas las áreas, significó para el área de vigilancia diferenciar los análisis epidemiológicos rutinarios en lo cual el Instituto ya era muy fuerte, de la necesidad de fortalecer y estructurar formalmente mecanismos de alerta temprana y respuesta, lo que conllevó al diseño de una estructura con funciones y desarrollo del talento humano del INS.

Martha Ospina, directora del INS, "El COE del INS se implementó como la figura que existe en otros países de los centros de operaciones de emergencias, que es como una especie de torre de control que está ahí para monitorear y entender las alertas tempranas y para dirigir y coordinar los equipos de respuesta inmediata. Es así como hace cinco años se construyó con apoyo financiero, técnico y de capacitación del CDC".

"Nosotros construimos el área física, dotación de tecnología y bienestar para las personas, creamos la estructura, los procedimientos, creamos las funciones y los roles específicos, y creamos esa línea de trabajo que

des técnicas de los CDC".

Después esa relación continuó y se fortaleció, cuando en 2018 el fenómeno de migración desde Venezuela y los brotes que se estaban dando en la región obligó a mantener los esfuerzos y una colaboración sólida.

Hoy luego de cinco años de que en Colombia se consolidara una estructura para la respuesta y el sistema de alertas tempranas, Tom Frieden asegura que el próximo paso de este trabajo, es convertir el COE de Colombia en un centro de operación de emergencias modelo regional, que trabaje en fortalecer los equipos locales y establecer una base de res-



INS Colombia y Charité de Alemania sellan alianza para investigación y cooperación técnica

La directora general del INS, Martha Ospina, y Felix Drexler, director del Instituto de Virología del Hospital Charité, firmaron una sociedad para promover lazos en investigación científica, desarrollo académico y cooperación técnica.

Alemania y Colombia firman convenio de investigación, desarrollo académico y cooperación técnica, a través de la alianza entre el INS Colombia y el Instituto de Virología del Hospital Universitario Charité de Berlín. Martha Ospina, directora general del INS, y Felix Drexler, director del Instituto de Virología, sostuvieron un nuevo encuentro en las instalaciones del INS y definieron los lineamientos de esa sociedad de cooperación técnica e investigación.

Previamente, en el Palacio San Carlos, sede de la cancillería colombiana, Martha Ospina, Directora General del INS, María Carmelina

Londoño, Viceministra de Asuntos Multilaterales, PeterPtasek, Embajador de Alemania en Colombia, Felix Drexler, Director del Instituto de Virología Hospital Universitario Charité de Berlín y Germán Escobar, Viceministro de Salud, se reunieron en ceremonia de recepción de pruebas RT-PCR donadas por el gobierno alemán.

El Hospital Charité, a través de su Instituto de Virología y con el apoyo de la Agencia de Cooperación Alemana GZ, entregaron a Colombia la donación de 500.000 pruebas de RT-PCR para la detección de variantes de SARS-CoV-2. La jornada concluyó en el INS con la

celebración de una alianza técnica que busca integrar una sólida sociedad sólida que integre investigadores con amplia experiencia en investigación viral y con amplio reconocimiento a nivel mundial como son los del Instituto Alemán, y el equipo técnico de INS Colombia.

La directora del INS destacó cinco hitos de la cooperación entre Colombia y Alemania, presentando un breve resumen de la relación entre el INS y el Instituto de Virología del Hospital Charité, que inició en febrero de 2020, cuando llegaron al Instituto los primeros kits para la realización de pruebas PCR para el diagnóstico del virus SARS-CoV-2.

INS: LA EDUCACIÓN, EL DETERMINANTE SOCIAL QUE PUEDE HACER LA DIFERENCIA.

Dentro del plan de análisis de desigualdades en Colombia y su impacto en la salud, que desde hace varios años viene haciendo el Instituto Nacional de Salud, el Observatorio Nacional de Salud, ONS del INS, hizo una revisión de la mortalidad por neumonía en Colombia en un lapso de 18 años.

Estudio del Observatorio Nacional de Salud, ONS, del INS, en conjunto con investigadores de la Universidad de Antioquia, analizó las muertes por neumonía en adultos mayores de 25 años en el país, entre los años 1998 y 2015.

La neumonía es una de las principales causas de muerte por agente infeccioso, aun antes de la pandemia por COVID-19. Según Carlos Castañeda-Orjuela, director del Observatorio Nacional de Salud, ONS, del INS, en esta revisión se pudo evidenciar el efecto de la desigualdad social, mediada por la educación, y su impacto en salud. Los hallazgos permitieron concluir que "el riesgo de morir por neumonía fue significativamente mayor entre los que tenían menor educación. Esta diferencia además, fue mayor en mujeres que en hombres y, según grupos de edad, los adultos jóvenes entre los 25 a 44 años presentan la mayor desigualdad.

Aunque en general las brechas han venido aumentando en el tiempo", explica director del ONS. Según el experto, una persona que logra una buena educación tiene más elementos para tener una mejor salud, entendida como bienestar, gozar de mejores condiciones socioeconómicas y acceso a más y mejores bienes y servicios, además, tiene más opciones para gestionar la enfermedad en caso de padecerla. El nivel educativo, además de ser en sí mismo un determinante social de la salud, también es reflejo de otras condiciones estructurales de la sociedad que inciden sobre el riesgo de enfermarse y morir.

Concluye el ONS que los esfuerzos para reducir la mortalidad en general, tomando la causada por neumonía en adultos jóvenes, como un trazador o evento de base, requiere de más población con acceso y permanencia garantizada a la educación, hasta al menos niveles técnicos y ojalá más, junto a la intervención de los demás determinantes de salud, que deben fortalecerse con políticas públicas que aseguren un acceso generalizado a las oportunidades económicas y sociales.

Esto dijo el INS:

"El Instituto Nacional de Salud en Colombia (INS) afirmó que no tiene hallazgo científico el hecho de que tanto el dengue, como el covid-19, puedan presentarse en simultáneo", Portafolio, febrero 11 de 2022.

Esto dijeron del INS:

"El próximo paso de este trabajo es convertir el COE de Colombia en un centro de operación de emergencias modelo regional, que trabaje en fortalecer los equipos locales, con transferencia de conocimiento y capacidad técnica operativa para establecer una base de respuesta en Colombia y en las Américas", Tom Frieden, ex director de los CDC.

Riñón, hígado y corazón, los órganos más trasplantados en el último año en Colombia

La Movida de la Redes Sociales

- Twitter:** 32 likes, 11.84K impresiones
- Facebook:** 238 likes
- Instagram:** 102 likes

INS En Medios

"...En total se registraron 944 trasplantes en 2021, lo que significó un aumento de 18% si se compara con la cifra de 2020, luego de que las cifras de trasplantes cayeran por la pandemia...", La República, 27 de febrero.

Ya viene Audiencia pública de Rendición de Cuentas

31 de marzo de 2022 | 8:00 a.m.

Transmisión en vivo en el Canal Oficial YouTube del INS

<http://url.ins.gov.co/rendicuentas-2021>